



- ・ここから始まる
- ・一つになって力を合わせる
- ・世界に羽ばたく

中野第一

学校だより5月号 Web
令和4年4月28日
中野区立中野第一小学校
校長 戸崎 晃

たくさんの「ありがとう」

副校長 原田 哲

改めまして、4月より本校に副校長として着任いたしました 原田 哲（はらだ てつ）です。中野第一小学校から自転車で5分もあれば到着する谷戸小学校から異動してきました。ピカピカ校舎、合計24学級750名以上の児童数、人工芝、広い廊下にたくさんの普通教室や特別教室、教職員数の多さや、さらに学校に支え、関わってくださる方々の多さに驚かされる毎日です。一か月を本校で過ごし、ようやく慣れてきました。

さて、本校に赴任して、うれしいことと少しさみしいことがあります。うれしいことは、やたらとたくさんの方から「ありがとうございます」「ありがとう」という言葉をかけられることです。特に校長先生からかけられる言葉で一番多いのは「ありがとう」です。「ありがとう」の反対の言葉は何でしょう。それは「当たり前」。「ありがとう」は有り難い（そうで有ることが難しい）とも書きます。だから「ありがとう」の反対の言葉は「当たり前」なのです。

私が何かする度にたくさんの方から「ありがとう」「ありがとうございます」と言われ、私としては当たり前に行っていることに感謝されると、とてもうれしく、そして自分を認められているようで、自分自身が必要とされているように感じ、自信につながっていくことを実感しています。だからこそ、私も何かしてもらったとき、できるだけ多くの「ありがとう」を自然と伝えられるようになりたいです。実際に4月は教職員、子供たち、保護者や地域の皆様に支えられて過ごしてきただけに、心から「ありがとうございます」と感謝の気持ちでいっぱいです。

これからもたくさんの「ありがとう」を伝えていきたいですし、中野第一小学校の子供たちが学校だけでなく、家に帰ってからも、保護者に皆様や地域の方に何かをしてもらったときに、「ありがとう」と言える子供たちになってほしいです。そして、子供たちも、たくさんの方から「ありがとう」と言われることで、自尊心を高めてほしいです。

ひとつさみしいことは、挨拶です。まだ副校長と認識されていないからかもしれませんが、校内で「おはようございます！」と私が挨拶したときに、「おはようございます！」と挨拶を返してくれる子供たちがいる一方で、「おはようございます」と聞こえるか聞こえないかで挨拶を返してくる子供たちや「……………」という子供たちもいます。「おはようございます」はまだしも、「……………」はかなりさみしい気持ちになります。子供たちにとってみたら、昇降口で挨拶したからもうしなくていいという気持ちがあるのかもしれませんが、私とは初めてすれ違うのだから、挨拶を返してほしいのです。また、私が挨拶をしても、挨拶が返ってこない、無視されたような気持ちにもなり、さらにさみしい気持ちでいっぱいになります。

「ありがとう」や「おはようございます」「さようなら」の挨拶は相手の存在を認めているという意味表明です。恥ずかしがり屋な子供たちもいるのですが、元気な挨拶やたくさんの「ありがとう」で本校が満たされるような学校になるよう、この1年元気に挨拶をし、たくさんの「ありがとう」を伝えていきたいと思えます。

保護者の皆様におかれましても、お子様にたくさんの「ありがとう」を伝えていただけるようお願い申し上げます。

<5月の生活指導目標>

おお落ちつきせいかつのある生活をしよう

落ちつきがなくなるのはどんなときでしょうか。「急いでいるとき」「緊張しているとき」「疲れが出ているとき」「楽しみが待っているとき」「お腹がすいたとき」などが考えられます。生活習慣を整え、気持ちも体もリラックスした状態で登校できると、落ちつきのある充実した学校生活が送れます。御家庭での御支援をどうぞよろしくお願いいたします。

5月の行事予定

来校日 ◆スクールカウンセラー ◇心の教室相談員

日	曜	朝	学校行事・特別活動	学年別授業時数					
				1	2	3	4	5	6
1	日								
2	月	学級指導	◆	5	5	5	6	6	6
3	火		憲法記念日						
4	水		みどりの日						
5	木		こどもの日						
6	金	読書	はたらく消防写生会(2年) ◆	5	5	6	6	6	6
7	土								
8	日								
9	月	安全指導	安全指導 委員会活動② 家庭学習月間(～6月3日) ◆	5	5	5	5	6	6
10	火	学級指導	開校記念日 内科検診(1-1,1-2,1-3,5年)◇	5	6	6	6	6	6
11	水	学級指導	4時間授業 尿検査(1次)	4	4	4	4	4	4
12	木	児童集会	耳鼻科検診(全学年) ◇	5	5	6	6	6	6
13	金	読書	内科検診(1-4,6年,ひまわり) ◆	5	5	6	6	6	6
14	土	学級指導	土曜授業公開日 引き取り訓練	3	3	3	3	3	3
15	日								
16	月	全校朝会	クラブ活動② ◆	5	5	5	6	6	6
17	火	学級指導	自転車シミュレーター交通安全教室(3年,ひまわり)◇	5	6	6	6	6	6
18	水	学級指導	4時間授業 尿検査(1次予備日)	4	4	4	4	4	4
19	木	学級指導	歯科検診(4,6年,ひまわり) 都学力調査(6年) ◇	5	5	6	6	6	6
20	金	読書	◆	5	5	6	6	6	6
21	土								
22	日								
23	月	学朝(高)	クラブ活動③ ◆	5	5	5	6	6	6
24	火	学朝(中)	歯科検診(2,3年) ◇	5	6	6	6	6	6
25	水	学朝(低小)	4時間授業	4	4	4	4	4	4
26	木	学級指導	◇	5	5	6	6	6	6
27	金	読書	◆	5	5	6	6	6	6
28	土								
29	日								
30	月	学級指導	◆	5	5	5	6	6	6
31	火	学級指導	◇	5	6	6	6	6	6
6/1	水	学級指導	体力テスト始	5	5	5	5	5	5
2	木	学級指導	尿検査(2次) ◇	5	5	6	6	6	6
3	金	読書	◆	5	5	6	6	6	6
4	土								

家庭学習月間

児童の家庭学習の習慣の確立、主体的な学び方の習得を目指し、がんばりカードを活用して取り組みます。モノグサアプリを活用した学習も準備が整い次第、順次始めていきます。学年×10分の学習時間について、御家庭での励ましをお願いします。

はたらく消防写生会(2年)

中野消防署から、この日は特別にポンプ車1台、救急車1台を校庭で囲み、間近で色や形などを見ながら、大きな画用紙に描きます。
雨天の場合は、5月11日(水)に延期します。

引き取り訓練

今年度は、各教室にて引き渡しを行います。お忙しいとは存じますが、よろしくお願いいたします。
詳細は、別途お配りする手紙をご覧ください。

土曜授業公開

現時点では、出席番号で分けて参観者が密にならないようにした授業公開を予定しています。今後の感染症の状況により、5月に改めてお知らせいたします。

都学力調査(6年)

この調査は、教育指導の充実や組織的な授業改善等に役立てることを目的としています。
今年度も4～6年生を対象として、児童用のiPadを用いてウェブ上で、学習に関するアンケート調査を行います。
4,5年生は、6月に実施します。

自転車シミュレーター交通安全教室

3年生、ひまわり学級を対象に、東京都民安全推進本部 総合推進部 交通安全課主催による自転車シミュレーターを活用した交通安全教室を行います。自転車に乗るときの基本的な交通ルールを理解するために、様々な場面の疑似体験での学習を通して、安全な乗り方ができるようにします。